

Corcholatas recibirán 5 mdp para su campaña

Será para financiar recorridos y eventos, como medida para garantizar la equidad de la competencia. PT se suma a la decisión y PVEM aún no define el monto para Manuel Velasco; Adán Augusto López anuncia que renunciará al apoyo e irá con sus recursos. **Mario Delgado reitera la exigencia de piso parejo y transparencia**

**OTILIA CARVAJAL,
ENRIQUE GÓMEZ
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**
—nacion@eluniversal.com.mx

En el marco del registro de cinco de los seis aspirantes de Morena y sus aliados que buscan ser candidatos presidenciales en 2024, el Comité Ejecutivo Nacional del partido guinda aprobó un monto de 5 millones de pesos a cada uno de los aspirantes a fin de financiar sus recorridos y eventos, como medida para garantizar la equidad de la competencia.

Ayer, en un hotel ubicado en Patriotismo, se llevó a cabo el registro de cinco de las seis *corcholatas* que buscan ser coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en el país, que es como se nombrará a quien en su momento represente a Morena y sus aliados PT y PVEM de cara a la elección presidencial de 2024.

Así, se registraron por orden cronológico Manuel Velasco, del PVEM; Ricardo Monreal; Adán Augusto López, quien organizó un mensaje en un hotel del cen-

tro de la ciudad y envió como su representante para registrarlo al diputado Leonel Godoy; Gerardo Fernández Noroña, del PT, y Claudia Sheinbaum.

Cabe recordar que el otro aspirante, Marcelo Ebrard, se registró el pasado 14 de junio.

Topo de gasto

El Partido del Trabajo se unió a la medida propuesta por Morena de otorgar 5 millones de pesos por abanderado, en este caso para Gerardo Fernández Noroña, mientras que el Partido Verde

EL DATO

Los recursos son exclusivamente para transporte, alimentación y hospedaje, así como logística de eventos, y estará prohibido su uso para promoción personal y publicidad.

analiza el monto de recursos para Manuel Velasco.

El exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, anunció que renunciará a este apoyo del partido y que, en su lugar, utilizará sus propios recursos.

Dijo que entregará a la dirigencia del partido guinda un documento donde pide que ese monto se destine a comunidades de alta marginación: Metlatónoc, Guerrero, y Huayacocotla, Veracruz.

En respuesta, el dirigente de Morena, Mario Delgado, le pidió que acepte estos recursos, y advirtió que podría haber desigualdad en la contienda en términos de transparencia, certeza del origen de los recursos y comprobación de gastos.

Además, dijo desconocer cómo podría financiar sus gastos el exsecretario de Gobernación.

“Me parece que durante todo este tiempo ha habido una exigencia de piso parejo y transparencia, y la decisión que tomó el Comité Ejecutivo iba encaminada justamente a eso: desterrar cualquier duda del origen del financiamiento, igualdad de condiciones y piso parejo”, sostuvo.

Recursos comprobables

El líder morenista puntualizó que estos recursos son exclusivamente para transporte, alimentación y hospedaje, así como logística de eventos, y estará prohibido su uso para promoción personal, publicidad, entre otros similares, y deberán ser comprobados.

“Nos parece que la cifra garantiza también otro mandato del Consejo Nacional, que sean recorridos austeros, que no haya dispendios ni excesos que puedan ofender a la ciudadanía”, dijo. Delgado aclaró que no se evita la fiscalización del INE, porque son recursos del financiamiento ordinario del partido que pueden destinarse a estas actividades.

“Para eso, la ley permite estos recursos y no sólo serán fiscalizados por el INE, sino que vamos a ir dando reportes quincenales sobre a qué se destinan estos gastos, porque los recursos deben ser 100% comprobables”, apuntó.

Ricardo Monreal sostuvo que se está resolviendo un gran problema “para que no se acuda a financiamiento ilícito o, incluso, pudiendo ser lícito, que sea ilegal”.

Claudia Sheinbaum señaló que han aceptado este acuerdo, aunque podría haber ajustes. ●

MARIO DELGADO

Presidente nacional de Morena

“Nos parece que la cifra garantiza también otro mandato del Consejo Nacional, que sean recorridos austeros, que no haya dispendios ni excesos”

Siempre sí hay viáticos... pero Adán Augusto los rechaza

Proceso. Delgado pide al tabasqueño aceptar los 5 mdp a fin de “no romper el espíritu de equidad y rendición de cuentas”

J. LÓPEZ PONCE Y J. A. BELMONT
CIUDAD DE MÉXICO

Con una bolsa de 5 millones de pesos para cada *corcholata*, el juramento de no caer en venganzas ni ambiciones y mantener la lealtad a la cuarta transformación, los aspirantes a la candidatura presidencial cumplieron el pape-

lo presente ante la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral en el informe de sus actividades ordinarias.

“Con esto salvamos la transparencia, porque hay claridad en el origen de los recursos y en los gastos que ejerzan los aspirantes, porque serán publicados quincenalmente”, destacó el dirigente nacional de Morena.

leo y se registraron ante Morena rumbo a 2024.

A dos días de que arranquen sus recorridos por el país, el ultimátum que el dirigente de Morena, Mario Delgado, impuso a los abogados del partido finalmente dio resultados y encontraron una nueva maniobra para poder

entregar recursos públicos a los aspirantes a coordinar la defensa de la cuarta transformación.

Ricardo Monreal, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard celebraron esta decisión, pues aunque hablaron de austeridad, también destacaron que hubiera sido muy difícil financiarse solos.

Encinas, encargado en Segob

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que el jueves pasado Adán Augusto López presentó su renuncia a la Secretaría de Gobernación y anunció que Alejandro Encinas queda como “encargado de despacho”.

“En efecto, me presentó su renuncia el secretario de Gobernación, no es por ineficiencia o mal desempeño, eso debe quedar claro, se da esta renuncia en la circunstancia que estamos viviendo para participar en procesos, en este caso para ser coordinadores de la transformación de México”.

Posteriormente, Adán Augusto López dio a conocer en conferencia que el lunes iniciará en Jalisco su recorrido por el país bajo la figura de delegado nacional de Morena, a fin de ganar la encuesta partidista que definirá la candidatura presidencial.

Precisó que su primer acto se llevará a cabo por la mañana en Puerto Vallarta y por la tarde en Guadalajara, donde se reunirá con estudiantes universitarios, así como con el sector empresarial. Al día siguiente estará en Zacatecas y Aguascalientes.

El coordinador nacional del equipo que apoya a López Hernández, Leonel Godoy, dio a conocer que César Yáñez se unió al equipo del exsecretario para encabezar el equipo de comunicación social. —

El único rebelde fue el ahora ex secretario de Gobernación Adán Augusto López.

No solo no asistió a registrarse ante el partido (envió a dos representantes que llegaron tarde: los diputados Leonel Godoy y Rosangela Amairany Peña), sino que desde una sede alterna anticipó que rechazará el financiamiento y que pasará sus giras “con aventones” y “nunca va a faltar quién invite un taco”.

Ante tal posición, Delgado lo llamó a no romper la esencia de la transparencia, la rendición de cuentas y el piso parejo. “Yo le pediría que lo aceptara en ánimo del espíritu equitativo que demanda la contienda; hago un llamado a Adán a que lo haga, porque puede haber desigualdad en términos de transparencia y comprobación del gasto”.

El dirigente de Morena detalló que en el caso de los presidenciales, para las actividades de estos 70 días habrá una bolsa de 20 millones de pesos, es decir, cada uno recibirá 5 millones de pesos que podrán usar en viáticos de alimentación y hospedaje, vuelos y traslado terrestre y para financiar la logística de cada uno de los eventos. Unos 60 mil pesos por día.

Subrayó que deben entregar un informe con sus gastos comprobados y facturados y, cada 15 días, la Secretaría de Finanzas lo hará público para que el partido



Los nombran 'delegados' para justificar gasto ante el INE

Dará Morena 5 mdp a cada 'corcholata'

Pagarán transporte, comida y hospedaje; reconocen riesgo de que rebasen tope

ERIKA HERNÁNDEZ, MAYOLO LÓPEZ Y JORGE RICARDO

Al entregar 5 millones de pesos a cada uno de los aspirantes presidenciales de Morena, la dirigencia nacional de ese partido cerró la puerta al financiamiento externo para que las "corcholatas" realicen proselitismo por todo el País.

Los líderes del PVEM y PT aceptaron dar una cifra similar a sus abanderados, Manuel Velasco, y Fernando Fernández Noroña, por lo que fijarán sus propias reglas de fiscalización.

Sin embargo, el Comité Ejecutivo Nacional de Morena reconoce que no habrá forma real de comprobar si los contendientes gustan más del tope establecido.

Para justificar ante el INE el uso de 20 millones de pesos de su financiamiento ordinario, en un proceso interno que expertos califican como una precampaña adelantada, Morena designó como Delegados Nacionales para la Defensa de la Transformación a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal.

El argumento es que harán giras para promover la participación del pueblo en la vida democrática, difundir logros de Morena y el legado para consolidar la Cuarta Transformación.

Sin embargo, los cinco millones de pesos los usarán exclusivamente para viáticos, transporte, alimentación y hospedaje, así como para logística de eventos, renta de sillas, lonas, templates y sonido.

"Este financiamiento no podrá destinarse a la promoción personal ni a publicidad. Tampoco a ningún tipo de propaganda proselitista, artículos utilitarios o cualquier otro elemento distinto a los necesarios para las tareas encargadas en este acuerdo", afirmó Delgado.

"La Secretaría de Finanzas les va a dar un manual del uso de los recursos, para que sea exclusivamente para viáticos y logística de los eventos, y que sean 100 por ciento comprobables".

Ostentarán el cargo de "delegados" del 19 de junio al 27 de agosto, pues del 28 de agosto al 3 de septiembre se realizará la encuesta para definir quién será el candidato presidencial de Morena, quien será nombrado Coordinador de Defensa de la Transformación.

"De esta manera resolvie-



El dirigente morenista Mario Delgado dijo que los aspirantes presidenciales recorrerán el País para promover la 4T.

mos el asunto del financiamiento, estos son los recursos que deberán destinar para financiar actividades; con esto salvamos la transparencia, habrá mucha claridad de lo que reciben y cómo lo gastan", aseguró.

Con esto, Delgado descartó que militantes y legisladores "se mochen", como propuso el jueves pasado.

LLAMADO A ADÁN

Sobre el rechazo de Adán Augusto López al apoyo financiero, Delgado dijo que su decisión provocará iniquidad en la contienda, por lo que lo llamó a reflexionar.

"Le hago un llamado a que lo haga porque puede haber desigualdad en la contienda en términos de transparencia, en términos de certeza del origen de los recursos y en términos de comprobación del gasto", agregó.

Claudia Sheinbaum y Ricardo Monreal aceptaron los

Decálogo

Los aspirantes morenistas firmaron un documento que los compromete a cumplir lo siguiente.

- 1 Respetar y respaldar el resultado final del proceso interno.
- 2 Brindar apoyo a quien resulte Coordinador o Coordinadora de la Defensa de la Transformación.
- 3 Apegarse a la legalidad y actuar en forma institucional y democrática.
- 4 Evitar que simpatías y animadversiones personales pesen en sus decisiones.
- 5 Apegarse a la verdad y afrontarla por dura que sea.
- 6 Oponerse a toda forma de distorsión de la voluntad popular como compra o coerción del voto, acameo, adulteración o manipulación de papelería y resultados o inversión excesiva en publicidad.
- 7 No dejarse llevar por afanes de venganza.
- 8 Evitar confrontaciones personales, abstenerse de realizar o fomentar acciones o expresiones de descalificación o agresión hacia otros participantes.
- 9 Pedir a sus allegados, simpatizantes y adherentes no incurrir en denostación, ataques o columna verbal contra los otros contendientes.
- 10 Comunicar en giras sus propuestas para seguir transformando el País, sin promoción publicitaria de su persona.

5 millones de financiamiento. Mientras que Velasco y Noroña afirmaron que sus partidos también los respaldarán con esa suma.

"Hemos decidido aceptarlo por transparencia. La recomendación que ahora hace el INE, las medidas cautelares, establecen que va a haber una fiscalización, y está muy bien que haya fiscalización", dijo Sheinbaum.

Monreal afirmó que son suficientes esos recursos, pues le resuelven el pro-

blema que tenía sobre cómo financiar sus giras.

Velasco bromeó que esperaba que la dirigencia del Partido Verde le aprobara más recursos.

El petista Fernández Noroña aceptó el apoyo de 5 millones de pesos, y criticó la actitud de Adán Augusto López.

"Está muy bien que él haya renunciado, hubiera sido genial que lo que invirtió en espectaculares lo invirtiera en hospitales", planteó.

BBVA

Creando Oportunidades